
学校 若者議会議員名
質問事項
質問要旨

1
加治木中学校

３年
小宮　議員

1 桜島スマートインターチェンジについて
　桜島スマートインターチェンジを設置することで、交通の流れがどのように変わると試算しているのかを教えてくだ
さい。
　また、それによってどのようなメリットがあるのかを具体的に示してください。

2 スポーツ環境の整備充実について
　誰でも一年中気軽に泳げる大型温水プールを姶良市に作ってもらいたいです。
　回答をお願いします。

2
帖佐中学校

３年
前田　議員

1 人口増加について
　鹿児島県内で唯一人口が増加している姶良市ですが、具体的にどのような政策が人口増加につながったと思われます
か。
　また、今後、更に発展、活性化を促すためにどのような政策を考えていらっしゃるのですか。
　併せて、将来「姶良市」をどのような街にしていきたいとお考えですか。理想の姿を教えてください。
さらに、その理想の姿に近づけるために、どのようなことをしていきたいとお考えですか。

3
蒲生中学校

３年
鳥越　議員

1 「地域の魅力と資源を活かした観光の振興」について
　基本目標２の中にある「地域の魅力と資源を活かした観光の振興」について質問があります。
　②の「黒川岬等、既存の観光資源の掘り起こしや新たな観光ルートの開発」という取り組みは姶良市のこれからにと
ても大切だと思うのですが、竹林や森林の伐採するのですか。
　今、世界では地球温暖化が深刻化しています。その理由の１つに森林の伐採があります。日本の都心部はもちろん、
最近はその他でも森林の伐採が進んでいます。
　私は姶良市の観光資源の一つは「自然」だと思っています。もちろん、新しい観光資源を見つけることもとても大事
だと思うのですが、今ある資源を見直すことも大切だと思います。
　既存の観光資源の掘り起しとはどういう風に行うのか。新たな観光ルートの開発とは森林の伐採などは行うのか。
　教えてください。

4
帖佐中学校

３年
新福　議員

1 「住むなら今。姶良市」姶良市のキャッチフレーズについて
　姶良市は、全国の移住しやすい街ランキングで上位に入ったり、鹿児島県内住みよさランキングで１位になったりし
ていますが、姶良市の魅力はどのようなところだと思われますか。
　また、その魅力を、どのようなところで、どのようにＰＲされていますか。
　併せて、その効果、ＰＲの有効性を実感されておられますか。
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5
重富中学校

３年
多久島　議員

1 各校のトイレについて
　現在、多くの学校が災害が起きたときの避難所となっている。しかし、洋式トイレが少ないため、実際に災害があっ
た場合に高齢者や幼児のトイレが不便になってしまう可能性がある。
　そのため、学校のトイレを洋式トイレにすることを図れないか。

2 交通について
　姶良市は県央ということもあり、鹿児島市内や国分方面に向けて通学する学生が多い。
　多くの学生がＪＲを利用しているが大雨で運行見合わせになることがあり、親が送迎できない場合は、自宅待機にな
ると聞く。
　そのようなときに、バスなど代替の交通手段が素早く対応していただくような手立てはないか。

6
加治木中学校

３年
大脇　議員

1 あいらブランドについて
　「あいらブランド」の確立に向けて、どのような取組をする予定なのか、具体的な例を挙げて説明してください。

2 防犯灯設置等について
　防犯灯や街灯を設置することで、安心して暮らせるまちになると思いますが、どこに・どれくらい・いつまでに設置
する予定なのかを教えてください。

7
山田中学校

３年
小川　議員

1 各種大規模スポーツ大会の開催と観戦機会の充実について
　各種スポーツ大会の開催
　（１）　県体育館の誘致
　（２）　スポーツイベントの開催による経済の活性化

8
重富中学校

３年
長谷川　議員

1 側溝のふたについて
　通学する時に、ふたのない側溝がある。自転車通学生などが、側溝に落ちてけがをしてしまったという事故が何回か
あった。
　すべての側溝にふたをつけることは可能か。
また、金属のふたは雨の日だとすべりやすいので、すべりにくい素材に変えられないか。

9
加治木中学校

３年
楠元　議員

1 災害に強い生活基盤の整備について
　災害に強い生活基盤の整備とは、何をどのように整備することを指しているのかを示してください。

2 子どもの基本的生活習慣の確立を図る活動の推進について
　子どもの基本的生活習慣の確立を図る活動の推進において、一番の柱だと考えている取組を教えてください。
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10
帖佐中学校

３年
福留　議員

1 姶良市の今後の街づくり、観光について
　2020年に「東京オリンピック」、そして「かごしま国体」が開催されますが、それらの行事に伴い、姶良市では、何
か行ったり取り組んだりする予定はあるのですか。
　どのような街づくりを想起されているのかうかがいたいです。
　また、近年、鹿児島にはアジア系を中心とした外国人の観光客が多数訪問するようになっていますが、姶良市では観
光客を呼び込む、誘引するために行っていること、もしくは、今後行おうとしている取組や思案している事業とかがあ
りますか。

11
蒲生中学校

３年
留野　議員

1 「待機児童の解消」への取組について
　最近、全国的に問題となっている待機児童の数は年々増加してきています。
「保育所等の待機児童の解消」なども「姶良市総合戦略」の「基本目標」の一部として戦略を立てているわたしたちが
住む姶良市では、どのような取り組みを計画しているのか知りたいです。
　また、人口が2025年に８万人にすることも目標に掲げていますが、人口が増えるということは今まで以上に、待機児
童も増えていくということになります。
　さらに、現在も不足する保育士などがさらに減少したり、増加しなかったりしたら待機児童の解消を目指す上で課題
も増えます。
　これから実行しようとしている「待機児童の解消」への取り組みと、万が一、将来保育士などが人手不足に陥ってし
まった場合の待機児童への対応や支援はあるのか、ある場合はどういった対応・支援をしていくつもりなのか教えて下
さい。

12
重富中学校

３年
澁谷　議員

1 家庭や学校で本に親しむ活動の推進について
　具体的に何か実行していることはあるのか。
　また、重富中学校では、本とのコラボ給食や、読書旬間などを行っていますが、これは、対策に入るのか。
そして、あいあい号は何故小学校にくるのに中学校にはこないのか。

13
蒲生高校

普通科　２年
末満　議員

1 JR重富駅、錦江駅及び桜島サービスエリアの活用について
　ＪＲ重富駅、錦江駅及び桜島サービスエリアの活用対策について、どのような協議が行われているか。
蒲生高校では、花プランタを設置したり、サービスエリアにおいては、数々のキャンペーンのボランティアに積極的に
参加している。
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14
加治木工業高校
電気科　２年

内村　議員
1 待機児童の解消について
　保育所等の待機児童の解消についての具体的な対策を教えてほしい。
　自分の母親が実際就労する際に希望が通らず、保育園が決まらず苦労した。

15
加治木高校
普通科　２年

下津佐　議員

1 働くならあいらについて
　地域通貨ポイント制度の課題点はなにか。

2 訪れるならあいらについて
　若者定住への支援について、具体的にどのような支援を行っているのか。また、その結果は。

16
龍桜高校

看護学科　３年
馬場　議員

1 医療相談等の窓口について
　医療相談や健康診断など、どこで受けられるのか。窓口はあるのか知りたい。
本校では、医療に携わっている学科があり、学習したいため。

17
加治木高校
普通科　３年

伊福　議員

1 給付型の奨学金とその後の鹿児島での生活のサポートについて
　私たちは高校を卒業後、大学に進学するのですが、その際の奨学金について、貸与型ではなく、給付型の奨学金を検
討して頂けないでしょうか。
　さらに、県外の大学や専門学校を卒業後、鹿児島で働きやすい環境づくりについての政策を教えて下さい。

18
龍桜高校

看護学科　３年
德重 議員

1 姶良市社会福祉協議会との連携について
　姶良市社会福祉協議会と小・中・高の連携で、どのような取組があるのか、把握したい。
　募金・福祉・ボランティアなどに従事している福祉協議会と小・中・高の関係をもっと勉強したい。

2 姶良市のインフラ整備について
　姶良市のインフラ整備（道路・鉄道・加治木港）は今後改善されるかどうか知りたい。
　生活の利便性を考えると、インフラ整備が必須とされるため。
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19
加治木工業高校
工業化学科３年

永田　議員

1 工業系の企業誘致計画について
　工業高校で学んだことを県内（姶良市）で生かして就職したいと考えている生徒が多数いる中で、専門を生かせる企
業が少なく、県外に就職している現状がある。
　姶良市として工業系の企業を誘致する計画はないのか。
　自分たちを育ててくれた鹿児島県、特に姶良市に対して社会貢献をしたい生徒が多いが、その思いがかなえられるこ
とがないのが残念である。
　姶良市に専門を生かすことができる企業があると、姶良市から鹿児島が活性化するのではと考える。

20
蒲生高校

普通科　２年
萩原　議員

1 観光振興について
　（１）　来年度、大河ドラマ「西郷どん」も放映されるが、姶良市としてどのような取組を計画されるのか。
　　　　　本校（蒲生高校）では、ななつ星等へのおもてなしで姶良市をＰＲしている。
　（２）　観光協会及び特産品協会とも連携を今後考える上で具体策を聞きたい（観光行政のあり方や方向性）。
　（３）　日本観光学会など開催誘致はできないか。


